



# Justicia Social

Órgano de la Federación Provincial de Baleares y de la Agrupación Local del Partido Socialista  
Portavoz de la Federación Local de Sociedades Obreras U. G. T.

La opinión pública y la prensa de todos los matices de Francia e Inglaterra exigen una acción inmediata contra la invasión italo-germana en España. Inglaterra, al aceptar todas las proposiciones francesas, ha hecho que la inmediata reunión de la Conferencia del Mediterráneo y del Consejo de la S. de N. cobren inusitado interés.

III Época - Año VII - Número 6 de Septiembre de 1935 - Núm. 39

## El pueblo soviético pide a su Gobierno adopte medidas enérgicas para terminar con la piratería en el Mediterráneo

### El momento internacional

Londres.—Después de la reunión celebrada por Eden, sir Jhon Simon, el almirante Duc Cooper y lord Halifax, se puede decir que el momento internacional ha variado completamente. La opinión inglesa, y en especial la prensa con unanimidad, viene pidiendo estos días pasados insistentemente un cambio de rumbo en la política seguida hasta ahora en relación con el conflicto español.

Los telegramas de Franco a Mussolini con motivo de la entrada en Santander y los continuados actos de piratería que han culminado con el torpedeamiento del destructor inglés «Havock», han determinado que Inglaterra haya aceptado las sugerencias francesas, cuyo Gobierno parece dispuesto a imprimir un nuevo rumbo a su política internacional desilgándose incluso de los compromisos de la no intervención y actuando si fuese preciso, al margen de Inglaterra.

Esta actitud francesa y los hechos mencionados que se han producido en el curso de los últimos días, han hecho meditar seriamente al Gobierno inglés, el cual parece dispuesto a iniciar una nueva etapa para hacer frente de una forma enérgica, a las piraterías fascistas de los estados totalitarios que vienen poniendo constantemente en peligro la paz europea.

En Londres, sin embargo, no hay todavía unanimidad sobre el rumbo exacto que deberá imprimirse a la política internacional. Mientras unos opinan que la no intervención debe ser destruída para siempre, otros creen que debe subsistir algún tiempo para evitar una situación la más violenta de cuantas han ocurrido desde 1914.

De todas maneras, lo que parece indiscutible, es de que Inglaterra abandonará a partir de la próxima Conferencia del Mediterráneo y de la reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones, su clásica política «indiferente» que ha venido representando simbólicamente Mr. Eden.

Todos los indicios, dan por seguro que las reuniones del viernes próximo pueden tener para el conflicto español y quizá para el futuro de Europa, un enorme interés.

### Inglaterra acepta la convocatoria de una Conferencia del Mediterráneo

Paris.—Por noticias recibidas de Italia, se sabe que el contenido del comunicado publicado en Londres después de la última reunión ministerial, es de todo punto contrario a lo que la prensa esperaba y presentía, habiendo caído como un rayo sobre las cabezas italianas.

Inglaterra ha aceptado la convocatoria de una Conferencia Mediterránea y la reunión se celebrará en Ginebra, juntamente con el Consejo de la Asamblea de la Sociedad de Naciones.

Inglaterra ha sido duramente castigada por los piratas italianos en España y acepta que la cuestión de la intervención de las tropas italianas en España sea llevada al Comité de Londres.

Han sido, pues, aceptadas por Londres todas las proposiciones que la prensa italiana llamaba de «los históricos» de París. Bajo los efectos del golpe, la prensa fascista delira una vez más. Desde luego, no publica el comunicado de Londres, y cree poder engañar a sus lectores diciendo que, so lamente un periódico inglés ha hecho vergonzosas insinuaciones contra los submarinos piratas italianos y ataca el innoble proceder de los filobolcheviques franceses, con motivo del intento de torpedeamiento del «Havock».

Peró cuando la prensa fascista llega al delirio «extremista» es al publicar —como hace el «Popolo»— la noticia de que el petrolero inglés «Woodford» y el buque ruso «Molokiev» han sido torpedeados porque llevaban a bordo mercancías para los rojos. Más adelante sostiene que han sido éstos quienes han torpedeado al destructor británico.

### El conflicto chino-japonés

La reunión extraordinaria de la Dieta japonesa ha demostrado una vez más que la táctica seguida por los países donde domina el fascismo imperialista, es siempre la misma.

En la aludida sesión extraordinaria se presentó el emperador vestido de uniforme de gran gala, con objeto de impresionar al auditorio, lo mismo que hacen Hitler y Mussolini.

Dijo el emperador: «Lamentamos profundamente que China no haya llegado a comprender las verdaderas intenciones japonesas que son siempre pacifistas».

No se puede concebir una osadía mayor. Los japoneses invaden la China del Norte y van a realizar el mismo despojo en la parte Sur. Lo hacen siguiendo un plan preconcebido y publicado repetidas veces en sus periódicos en el transcurso de varios años y luego, una vez que han realizado la invasión, se presentan con todo descaro diciendo que las intenciones son de establecer la paz. Una paz para la cual han enviado ya cerca de los 200.000 hombres armados con toda clase de material de guerra. Mientras tanto los chinos, en defensa de su suelo y de su libertad, igual que los españoles, se aprestan a enviar refuerzos desde Tien Tsin. Han impedido los desembarcos que pretendían sus enemigos y continúan concentrando efectivos en Nankey para defenderse contra sus invasores. Todo a fuerza de coraje y luchando siempre con la escasez de apoyo de los extranjeros.

Shangay.—La aviación japonesa ha bombardeado la estación de T.S.H. de Chen-Jsu, la cual pertenece en un cincuenta por ciento propiedad de los americanos. Para justificarse de la agresión, los japoneses dicen que comensaron el bombardeo cuando ya habían evacuado la estación los americanos. (Febus).



VALENCIA 4.—El texto del parte facilitado a las 24 horas por la Sección de Información es como sigue:

### EJERCITO DEL CENTRO

Después de realizar un reconocimiento por las líneas enemigas en el Cerro Tala y en otras posiciones del frente de Guadalajara, los leales encontraron una patrulla enemiga atacándola y obligándola a replegarse. Fue rechazado un ataque sobre las posiciones próximas a Monte Trapero.

Asimismo fueron atacadas nuestras posiciones de Ceros, Pozuelo y Aguila, siendo los rebeldes rechazados con cuantiosas bajas.

### EJERCITO DEL NORTE

Los rebeldes atacaron por la carretera de Noriega a Boquerizo. Al principio fueron rechazados, replegándose nuestras tropas poco después.

El enemigo avanzó por el valle Roquero hasta la altura de Viniaco.

Los leales rechazaron un fuerte ataque por la parte derecha de la carretera de Panes. En un brillante contraataque, recuperaron algunas posiciones de las perdidas ayer. El enemigo ha sufrido muchas bajas.

### EJERCITO DEL SUR

Las baterías enemigas batieron intensamente nuestras posiciones de Sierra Palomera obligando a situarnos en la vertiente del Noroeste.

La aviación enemiga bombardeó nuestras líneas de Cañada. Se han presentado a nuestras filas seis soldados cogiéndose nueve prisioneros.

### SUR TAJO

Las fuerzas republicanas realizaron una descubierta por la margen derecha del Guadalamez. El enemigo cañoneó la población de Don Benito.

### EJERCITO DE LEVANTE

Fuego de fusil y ametralladora en los sectores de Valdecueca y Villedo. En las cercanías de Monte Pelado, recogieronse toneladas de cereales.

### EJERCITO DEL ESTE

En el día de hoy, nuestras tropas, dueñas del pueblo de Belchite, dedicaron a limpiar éste de los pocos enemigos que se resistían, entre ellos un pequeño núcleo que defendiase en la torre de la iglesia. Se ha registrado una presión enemiga en el Norte de Mediana. Siguen advirtiéndose señales de gran movilización entre las fuerzas enemigas.

### EL PARTE DE AVIACION

Nuestras escuadrillas han bombardeado la estación de Burgo de Ebro situada al Norte de Mediana y otra comprendida entre la Ermita de la Magdalena y Caminos de Valmadrid y Formoso. Fue atacada una concentración enemiga situada en las cercanías del pueblo de Bustio, siendo ametralladas las tropas establecidas en Unjunquera. (Febus).

Parte oficial del día 5 a las 24 horas.

### EJERCITO DEL CENTRO

Cañoneo y tiroteo sin importancia en algunos sectores de este Ejército. Evadidos del campo faccioso: cuatro.

### EJERCITO DEL NORTE

Ayer el enemigo actuó con mucha intensidad en el frente comprendido entre la Borbolla y Pendueles. Los rebeldes lograron infiltrarse hasta el Pico del Diablo. En los contraataques que nuestras tropas realizaron consiguieron ocupar posiciones en uno de los frentes.

Las últimas noticias recibidas comunican que los facciosos, siguiendo la línea de la costa, ocuparon la villa de Llanes y alturas inmediatas.

### EJERCITO DEL SUR

La masa de artillería enemiga ha batido con extraordinaria intensidad nuestras líneas en el frente de Peñaroya. Al mismo tiempo acosó al Este las posiciones de Sierra Tejonera.

En el sector de Valsequillo, el enemigo muy castigado en los últimos días, no ha dado señales de actividad más que con su artillería, que durante varias horas cañoneó nuestras posiciones y la Sierra Noria.

Se presentaron en nuestras filas cuatro soldados evadidos.

### SUR TAJO

Sin novedad, presentándose a nuestras filas cuatro soldados con armamento.

### EJERCITO DE LEVANTE

En un reconocimiento ofensivo en dirección a Valdecueca, nuestras tropas llegaron a corta distancia de las posiciones enemigas. Fueron hostilizadas, pero regresaron a sus bases sin novedad.

Nuestras baterías dispersaron una concentración enemiga en el llano de Santa Eulalia.

Se han presentado en nuestras líneas de este frente, cuatro soldados con armamento.

### EJERCITO DEL ESTE

El general jefe del Ejército con su Estado Mayor estuvo hoy en Belchite, siendo aclamado por las tropas.

Sigue la recogida de material en este pueblo.

### EL PARTE DE AVIACION

En combate aéreo habido en el Norte, nuestros pilotos parece que consiguieron derribar un Fiat.

Los aparatos republicanos bombardearon la línea enemiga situada entre Pendueles en el extremo oriental de Asturias.

### La opinión usa está decidida a terminar con las piraterías fascistas

Moscú.—Los periódicos publican una serie de resoluciones adoptadas en las fábricas, talleres y unidades militares y navales, etc., en las cuales se pide al Gobierno de la U. R. S. S. que adopte enérgicas medidas para castigar la presencia de los piratas en el Mediterráneo. Los oficiales y marineros de la Armada del Mar Negro, han aprobado una resolución en la que declaran estar dispuestos a disolver a los enemigos de la patria al primer señal de su Gobierno. Muchos marinos licenciatos han decidido continuar en filas, en vista de las agresiones de los países fascistas.

Por su parte, los obreros de las fábricas han acordado una resolución en la que dicen entre otras cosas, lo siguiente: nuestra paciencia ha llegado a su límite. El fascismo, ese monstruo de la Humanidad contemporánea, tiene que ser destruído. Hasta ahora, el Gobierno no ha dado a conocer la medidas que ha adoptado para terminar con las agresiones de los piratas.

### Noticias complementarias de la toma de Belchite

Valencia.—Los periodistas, invitados por el ministro de Defensa Nacional, han visitado el frente del Este, hablando con el general Pozas, el cual les obsequió, congratulándose del éxito obtenido con la toma de Belchite.

En las operaciones—dijo el general—no se ha tenido interés en dominar varios puntos facciosos de escasa importancia, a fin de ahorrar sangre. El avance leal se realiza metódicamente. En Belchite queda la cañada al com. último reducto faccioso en donde se han refugiado algunos que se entregarán irremediablemente.

Los periodistas han visitado todo el frente que comprende unos 900 kilómetros de terreno. En los distintos avances se han hecho al enemigo más de tres mil prisioneros recogiendo grandes cantidades de material. Las bajas totales del enemigo pueden calcularse en 5.000 y los aviones derribados son 20.

Sigue el avance en dirección a Zaragoza. Los prisioneros en la gas caravanas de camiones, son llevados a poblaciones de retaguardia. (Febus).

### Victorias de las fuerzas republicanas en el Sur

Pozoblanco.—Los combates de ayer que se disputan en la Sierra Tejonera fueron violentísimos, puesto que los facciosos han acumulado grandes contingentes de tropas y mucho material. Nuestra artillería y hombres comportáronse formidablemente. Un tren blindado leal, ha actuado ametrallando al enemigo. La sierra fué coronada por nuestras valientes fuerzas, sufriendo el enemigo cuantiosas bajas. (Febus).

### Noticias del Norte

Gijón.—Se ha comprobado que los facciosos han llevado mucho material italiano al sector de Aragón y la mayoría de aviación y artillería que operó en los frentes del Norte.

Han llegado 320 presos prisioneros del penal del Dueso, que pudieron ser evacuados antes de la caída de Santander. (Febus).

### Dos hidros facciosos sobre Tarragona

Tarragona.—Dos hidros facciosos lograron situarse sobre Tarragona, arrojando algunas bombas que no causaron, afortunadamente, víctimas alguna. (Febus).

### Cruce de telegramas entre el general Miaja y el comandante Lister

Madrid.—El general Miaja ha recibido un telegrama del comandante Lister, jefe de la 11 división, que está redactado en los siguientes términos: «En estos momentos históricos en que nuestro glorioso Ejército avanza por el frente de Aragón contrarrestando así la brutal acometida de los invasores en el Norte, le enviamos un saludo fervoroso en nombre de todos los combatientes de la 11 división que está poniendo en estos combates el mismo ardor y entusiasmo demostrado en el frente de Madrid y que V. E. supo inculcarles.»

El general Miaja ha contestado a este telegrama con el siguiente: «Recibo vuestro telegrama en el que me comunicáis vuestro glorioso avance en tierras de Aragón que me emociona grandemente. Tenía absoluta seguridad en vuestro triunfo. Sabía que derrotaríais al ejército invasor extranjero. Seguid adelante para conquistar nuevos días de gloria hasta lograr el triunfo definitivo. Vuestros hermanos del Centro así os lo piden. Saludo a los combatientes de esta División y recibid un abrazo de vuestro general Miaja.»

### Concurso para proveer plazas de brigadas de carrros de asalto

Valencia.—Se ha abierto un concurso para proveer 260 plazas de brigadas de carrros de asalto.

Se han presentado 700 alumnos de la Escuela de Guerra.

Es condición precisa que los aprobados pasen tres meses en las primeras líneas de fuego. (Febus).

### Pestaña reingresa en la C.N.T.

Barcelona.—El diario «Solid trid Obrera», da cuenta de que Ángel Pestaña ha reingresado en el Sindicato Metalúrgico de la C. N. T.

El diario confederal no añade ningún comentario. (Febus).

### Un nombramiento

Valencia.—Ha sido nombrado Comisario del Gobierno en la Escuela Superior de Agricultura de Barcelona, el arquitecto don José Torre Clavé.

### Los restos de un avión «nacionalista»

Barcelona.—Ha sido depositado en la Jefatura Superior de Policía de Barcelona, la ametralladora del trimotor italiano que hace unos días fué abatido por nuestros cazas e Rosas. (Febus).



El general Pozas visitó ayer acompañado de su Estado Mayor, la plaza de Belchite, siendo aclamado con gran entusiasmo. En dicho pueblo y en sus alrededores, ha continuado la recogida de material, municiones y víveres en grandes cantidades.

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES  
Avenida del Capitán Pedro Riutort 30-Teléfono 84  
PRECIO: 15 céntimos

## Una nota del Comité Nacional de Enlace Socialista Comunista

Valencia.—El Comité Nacional de Enlace ha publicado una nota, en la que dice que habiendo tenido conocimiento de la decisión tomada por la Ejecutiva de la U. G. T. en aplicar el artículo 9.º del Reglamento a varias Federaciones de Industria que habían solicitado la convocatoria del Comité Nacional, cree desafortunada tal medida que puede contribuir a ahondar las diferencias entre el proletariado admitido hasta ahora. (Febus).

## Toma de posesión del nuevo subsecretario de Gobernación

Valencia.—En el Ministerio de la Gobernación se ha verificado hoy el acto de la toma de posesión del nuevo subsecretario don Rafael Méndez Martínez, por dimisión del que lo desempeñaba, camarada Vidarte. Dió posesión al nuevo subsecretario, el ministro de Gobernación camarada Zugazagoitia, en presencia del Director General de Seguridad y alto personal del departamento.

## Comentarios de la prensa madrileña

Madrid.—«Ahora» elogia el decreto de Defensa Nacional sobre las escuelas de guerra.

«A B C» dice que el Gobierno francés comienza ahora a adoptar actitudes más en consonancia con lo que significa y representa.

«El Sol» destaca la valentía que el Ejército español está derrochando en tierras aragonesas.

«Castilla Libre» manifiesta que la mejor policía será la que salga del pueblo.

## Visitas al Jefe del Gobierno

Barcelona.—El Jefe del Gobierno doctor Negrín recibió esta mañana en su despacho oficial, al encargado de Negocios Extranjeros de Inglaterra en España conferenciando con el detenidamente.

El doctor Negrín recibió luego la visita de la viuda del ilustre general Núñez del Prado, asesinado por los facciosos en Zaragoza cuando intentó restablecer la legalidad republicana.

## Disposiciones de la «Gaceta»

Valencia.—La «Gaceta» publica una orden restringiendo el uso de la gasolina, el cual quedará circunscrito únicamente a la circulación de coches oficiales, autobuses de línea, camiones de transporte, autorizados por la Dirección de Transportes.

También publica otra orden de Comunicaciones disponiendo que mientras persista la ausencia de funcionarios a los cuales la sublevación les cogió en el campo enemigo, sean abonados sus haberes a los familiares. (Febus).

## Telegramas de felicitación por la toma de Belchite

Barcelona.—Entre el Presidente de la Generalidad señor Companys y el jefe del Ejército del Este general Pozas se han cambiado hoy afectuosos telegramas con motivo de la conquista de Belchite por las fuerzas republicanas.

## Halleazgo de valores del Estado en Puigcerdá

Puigcerdá.—En la Central de Teléfonos de Puigcerdá han sido hallados unos valores del Estado, cuya cuantía asciende a más de medio millón de pesetas, y hasta ahora no han sido reclamadas por nadie.

## ¿Cómo está la retaguardia faccial?

Valencia.—Por varios números de prensa faccial llegados a esta capital, se ha tenido noticia de un bando publicado en un diario de Huelva y firmado por el alcalde de la citada ciudad rebelde.

El bando, que es bastante extenso, hace referencia a una fiesta que se celebró en Huelva en honor de la bandera (monárquica, por supuesto) a cuyo acto y a pesar de haber sido

invitado el pueblo a bombo y platillos, no acudió nadie, teniendo que ser suspendida la ridícula ceremonia proyectada.

El alcalde en el indicado bando que lleva fecha 4 de Agosto, arremete con frases malsonantes, contra sus conciudadanos y termina diciéndoles que quienes no sienten en estos momentos la llama del patriotismo y dejan de acudir a actos tan significativos como el proyectado, no merecen el nombre de buenos españoles y en cambio se hacen acreedores a severas sanciones.

## Un obsequio para el pueblo soviético

Barcelona.—Los obreros del Sindicato fabril del ramo textil de la U. G. T. están tejiendo en seda unos retratos de Stalin, que serán ofrecidos al pueblo soviético. (Febus).

## Por la repatriación de súbditos franceses

París.—El «Diario Oficial» publica un decreto autorizando el gasto de 10 millones de francos para la asistencia y repatriación de los súbditos franceses en territorio rebelde español.

## La Exposición de París

París.—A final de Agosto la Exposición ha recibido a 13.014.566 visitantes, siendo, contando cien días, un término medio de 130.000 visitantes por día.

La Exposición cerrará sus puertas el 21 de Noviembre.

## Las relaciones anglo-americanas

Washington.—El embajador inglés en los Estados Unidos ha conferenciado con Mr. Teodoro Roosevelt, a quien expuso el deseo de Mr. Chamberlain de mantener Inglaterra con Norteamérica una estrecha cooperación. (Fel us).

## Llegada del «José Luis Díez» a Londres

Londres.—Ha llegado el torpedero «José Luis Díez» para reparar las averías sufridas durante un bombardeo en las cercanías de Gijón. Las autoridades han avisado al comandante del navío español, rogándole no permanezca más tiempo que el preciso para reparar las averías y hacerse a la mar. (Febus).

## El candidato para la Presidencia de las reuniones del Consejo de la S. de N.

Londres.—Se anuncia que para presidir las reuniones del Consejo de la S. de N., será propuesto el representante de Turquía, cuya candidatura paucificará Inglaterra.

## El embajador chino en Berlín llama la atención de las autoridades alemanas

Berlín.—El embajador de China en esta capital, informado por su Gobierno de la firma del tratado chino-soviético, ha llamado la atención de las autoridades alemanas sobre la actitud incomprensible de la prensa germana respecto a China. (Febus).

## Madrinas de guerra

Los sargentos del Arma de Artillería, Mariano Ortega, Manuel Nep y José Gomila se dirigen a las simpáticas señoritas de esta localidad, solicitando madrinatas de guerra.

Contestar a esta Redacción: Avenida del Capitán Pedro Riutort, 30. 2-4

## Deseo huerto con casa o caseta dentro o en las afueras de Mahón.

Para informes en esta imprenta. 3-3

**CINE CONSEY**  
(LOCAL SOCIALIZADO)  
MARTES a las 7 tarde  
Programa cómico. Dos horas de risa  
**LAS FIGURAS DEL MUSEO**  
Por Harri Langdon

## ¡Ay que me dá...!

Por Tom Patricola

**El amor de uniforme**  
por la eminente cantante Martha Fggert

## Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

### Sesión ordinaria de 26 de Agosto de 1937

Presidió el Presidente camarada Antonio Gomila Pons, asistiendo los vocales Caules, Pons Pons y Pons Sintés.

#### ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Aprobar varias cuentas.

Aprobar el presupuesto extraordinario de ambos establecimientos municipales de Beneficencia, para lo que resta del presente año.

Conceder las licencias siguientes para construir tomas de agua:

A Miguel Vicens Gelabert, para su domicilio número 90, de la calle Cos de Graça.

A Antonia Tomás para el local número 61, de la calle «6 de Octubre».

A Gaspar Valls Pons, para su casa número 4, de la Plaza de Colón; reservándose el Ayuntamiento el derecho de interrumpir en todo tiempo el uso de estas concesiones.

Devolver a Miguel Olives y Olives la fianza que tiene constituida en arca municipal para responder del contrato de construcción de la alcantarilla que partiendo de la calle de la Luna, pasando por las de Alberto, Bastión y Hannover, enlaza con la de la calle de Portal de Mar. Manifiestar a Margarita Bagur Mellá que como viuda de Bernardo Coll Llopis, conserje que fué del Teatro Principal, no tiene derecho a pensión de viudedad.

Pasar al Comité de Enlace las circunstancias que concurren en Margarita Bagur Mellá, viuda de Coll, a los efectos de subvención graciosa que se concede a ancianos y enfermos imposibilitados para el trabajo.

Quedar enterado de la Orden del Ministerio de Gobernación recordando a los Municipios el derecho preferente de sus empleados y obreros para percibir sus emolumentos; haciendo constar en esta que los empleados y obreros de este Municipio están todos al corriente del percibo de sus retribuciones.

Quedar enterado de los acuerdos adoptados por la Comisión Central de Abastecimientos de Menorca en 18 del actual que se refieren a que dicha Comisión, en lo sucesivo, quedará completamente desligada de la Junta Local de Abastos; solicitar de la Comisión Nacional de Abastecimientos el envío de 5.000 toneladas de trigo, necesarias para el abastecimiento de Menorca hasta la cosecha del próximo año de 1938; nombrar una Comisión para que pueda disponer de carbón vegetal; tomar nota de la petición de la Federación Campesina de Valencia y nombrar una Comisión encargada de la producción de la patata; y aprobar el reparto de los géneros traídos de Marsella por el vapor «La Corse».

Quedar enterado de que la Junta Local de Abastos ha satisfecho a la Administración de Aduanas de esta ciudad, 199.002'03, importe de los derechos de Aduana, aranceles y de más géneros traídos a esta por el vapor «La Corse» en su primer viaje.

Quedar enterado de haber cesado la Junta Local de Abastos en facilitar carbón vegetal y que provisionalmente será despachado por los expendedores establecidos en la ciudad.

Consultar con el Jefe de la Base Naval de esta ciudad lo que procede referente a funcionamiento de la Comisión Municipal de Abastecimientos que dispone la Orden del Ministerio de Comercio, de 8 de Marzo del año en curso.

Devolver mediante recibo las cantidades aportadas por particulares para la compra de trigo, que tengan extraviado el justificante.

Quedar enterado de que el ex convento de monjas clausuradas, de esta ciudad, quedará por completo a disposición de la autoridad militar.

Quedar enterado de los telegramas mediados entre la Superioridad y el

## Federico Fedelich Sbert

Sargento del tercer Batallón de la 3.ª Compañía de la 107 Brigada Mixta del frente de Jarama, sector de Arganda (Madrid).  
Falleció heroicamente el día 27 de Julio último a las 10 horas, a la edad de 25 años en Casa Hoyos (Arganda), a consecuencia de heridas recibidas en la lucha que España sostiene contra el fascismo.

**E. P. D.**

Sus desconsolados: padres Gabriel y Martina, tíos (presentes y ausentes), primos (presentes y ausentes) y demás familia participan a sus amistades tan sensible y dolorosa pérdida.

Mahón, 6 de Septiembre de 1937.

Director de la Estación Sanitaria de nuestro puerto referente a establecer en esta, departamentos antituberculosos y para enfermedades infecciosas y mentales, utilizando los existentes en la localidad.

Instalar un teléfono en una dependencia de la fábrica de tejidos municipalizada.

Designar al vocal José Caules Juan para que en representación de esta Junta, forme parte de la Junta Provincial Incantadora de Fincas Rústicas.

Facilitar local en la ex casa rectoral de Santa María para instalar el Consejo de Administración de Fincas Rústicas Incantadas.

El Comité de Socorro Rojo Internacional se pondrá de acuerdo con el Director de la Banda Municipal para los actos que trata de organizar para recaudar fondos destinados a regalar el traje único al Ejército Popular de Menorca y fundar un dispensario público.

Convocar concurso para nombrar conserje del Teatro Principal.

Evidenciar ante la Comisión Nacional de Abastecimientos la necesidad imperiosa de atender la petición de 5.000 toneladas de trigo que para alimentación de los habitantes de la isla, le hace la Comisión Central de Abastecimientos de Menorca.

Designar al arquitecto municipal y a los aparceros Lorenzo Pons Pons y Gabriel Orfila Gomila, para justipreciar el valor de la foja de terreno que se ha de ocupar para el ensanche del camino de Las Rodeas junto a la carretera de Mahón a San Clemente.

Manifiestar al Gremio de Comestibles y Derivados que la inspección veterinaria examina las frutas y verduras destinadas al consumo público y que el resto de su petición está a estudio de la Junta Local de Abastos.

#### A INFORME

Las Comisiones de Trabajo y Hacienda estudiarán el escrito, de 14 del actual, de la Federación local de Societats Obreres interesando para que los derechos de jubilación de los serenos, sean análogos a los que el Municipio concede a los individuos de la Guardia Municipal.

Y se levantó la sesión.

#### Prohibición de utilizar aguas sucias para el riego de las plantas

Se ha comprobado que el regar verduras con aguas sucias o residuales es altamente peligroso para la salud de las personas que comen tales verduras. Para evitar este daño, antes de ahora, por recomendación de la ciencia sanitaria, se ha prohibido, terminantemente el practicar dicha clase de riegos.

Al recordarlo para su exacto cumplimiento, he de advertir que serán multados tanto el que facilite agua

sucia como el que la recibe, deco-  
msándose además las plantas que  
hayan estado dentro del círculo de  
riego.

Como se trata de un asunto de interés capital para el vecindario, he de interesar a todos estos habitantes a que pongan seguidamente en conocimiento de esta Presidencia cualquier infracción que observen.

#### Taller mecánico de reparación

Según comunica el señor Comandante Militar, ha destinado el taller mecánico Cooperativa Sucesores A. García, para atender las industrias particulares de metalurgia de Menorca, disponiendo que para casos urgentes serán atendidos por la Delegación de la Subsecretaría de Armamento de esta plaza en los talleres destinados para industrias de guerra, debiendo solicitarlo de dicha Delegación.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

#### TASA DEL CARBON VEGETAL

Vencidas las dificultades que se ofrecían para que los obreros especializados pudieran dedicarse a la fabricación de carbón vegetal, se hace público que se han fijado los siguientes precios:

El detallista lo adquirirá a 18 pesetas el quintal, siendo a cargo del portador el pago de los impuestos y arbitrios.

Y lo detallará al vecindario a cinco pesetas los 10 kilogramos y a 50 céntimos el kilogramo.

#### ESTADISTICA DE TRIGO DE LA ACTUAL COSECHA

Contestando a la consulta que se elevó al señor ministro de Agricultura, se ha recibido con fecha 30 de Agosto último, el telegrama de la Subsecretaría que dice:

«Recibido su telegrama fecha 13 corriente comunico que Jefatura Sección Agronómica de esa Isla está vinculada en la Dirección Estación Agricultura, por tanto dicho servicio debe comunicar datos directamente a este Ministerio.»

Lo que se hace público para general conocimiento.

#### ESCUELAS MUNICIPALES DE FRANCÉS E INGLES

La matrícula para la asistencia a las clases de Francés e Inglés continuará abierta en la Secretaría de esta Junta (Negociado de Instrucción Pública) todos los días laborables de 9 a 13 horas, hasta el día 15 del presente mes.

Lo que se hace público para general conocimiento.

En el depósito Municipal de este Ayuntamiento sito en la Avenida del

Doctor Guardia número 2, se halla depositada una burra encontrada abandonada en la vía pública.

Se concede un plazo de tres días para que los que se crean con derecho a ella puedan pasar a recogerla.

Si pasado dicho plazo no se ha presentado persona alguna reclamándola, será vendida en pública subasta.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Mahón 4 de Septiembre de 1937.—El Presidente, A. GOMILA.

#### Aviso interesante

Se participa a todos los campesinos y colonos que, debido a disposiciones recibidas estos últimos días del Ministerio de Agricultura con referencia a la administración de fincas rústicas, queda sin efecto el acuerdo tomado, a propuesta de la Sociedad de Colonos en este sentido, en la asamblea celebrada el día 1.º Agosto próximo pasado.

Oportunamente se darán más detalles a este respecto.

Mahón 4 de Septiembre de 1937.—Por el Comité de Administración de Fincas Rústicas.—El Presidente, José PONS.

#### PÉRDIDA

Desde la calle de Sebastián hasta la de Teresa, se ha perdido una cantidad en billetes.

Se gratificará su devolución en la calle Teresa, 15. 3-3

#### Aviso al público

Se advierte al público que el buzón de la calle de la Iglesia de esta Administración Principal ha sido habilitado para Buzón-Alcance-Aviación.

A partir de hoy estará abierto desde las 21 horas hasta las 7 horas, pudiéndose depositar la correspondencia para la Península. La correspondencia para el Extranjero seguirá entregándose a mano en las ventanillas para estar sujeta a Censura.

Se ruega el completo franqueo de la correspondencia depositada en el Buzón-Alcance a fin de evitar el consiguiente retraso.

Mahón 6 de Septiembre de 1937.—El Administrador Principal. 1-2

#### Sección Ramo Piel, U.G.T. y S.N.P.

Se convoca a los zapateros en general y en particular a los que actualmente trabajan en la Industria, a una asamblea que tendrá lugar hoy lunes, a las nueve en punto de la noche en la Casa del Pueblo (Fuerza) para tratar asuntos de gran interés.

#### Junta Local de Abastos

Se comunica a todos los fumadores de la población civil que poseen vale de tabaco como también a aquellos que lo hayan extraviado, que a partir de hoy, día 6 del actual hasta el 12 del mismo, en este Comité de Enlace y con la presentación de la tarjeta de Identidad, se procederá a una revisión de dichos vales, quedando anulados todos aquellos que no sufran la indicada revisión.